
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   03/11/2020 

      BOLETIM Nº  040-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 

 
- PL nº  106-04/2020 –  Autoriza a abertura de Crédito Especial. 
 
- PL nº  107-04/2020 – Estima a Receita e Fixa a Despesa do Municipio de 
Lajeado para o exercício de 2021.     
*************************************************************************************** 
WALDIR SÉRGIO GISCH (Projeto de Lei CM N° 058-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 058-04/2020 – Denomina de Rua Theobaldo Carlos 
Arenhart uma via pública localizada no bairro Moinhos. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Projeto de Lei CM N° 059-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 059-04/2020 – Denomina de Rua Oda Wagner a Rua 
“D13”, localizada no Loteamento Verdes Vales III, bairro Carneiros – Lajeado. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Projeto de Lei CM N° 060-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 060-04/2020 – Denomina de Rua Albano Wagner a Rua 
“F13”, localizada no Loteamento Verdes Vales III, bairro Carneiros – Lajeado. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Projeto de Lei CM N° 061-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 061-04/2020 – Denomina de Maria Lucilla Lenhart a 
área de lazer localizada junto à Rua Extremosa, no bairro Montanha. 
 
MESA DIRETORA: (Projetos de Lei CMs N° 062, 063 e 64-04/2020) 
 
- Projeto de Lei CM N° 062-04/2020 – Fixa a remuneração dos Vereadores do 
Município de Lajeado para a Legislatura 2021/2024 e dá outras 
providências. 
 



- Projeto de Lei CM N° 063-04/2020 – Dispõe sobre a fixação do subsídio 
mensal do Prefeito e do Vice-Prefeito do Município de Lajeado, para a 
Legislatura 2021/2024, e dá outras providências. 
 
- Projeto de Lei CM N° 064-04/2020 – Dispõe sobre a fixação do subsídio 
mensal dos Secretários Municipais de Lajeado, para a Legislatura 2021/2024. 
*****************************************************************************************
FABIANO BERGMANN (Req. 754/2020 e Ind. 178) 
 
Req. 754/2020 – Solicita espaço para falar sobre os trabalhos da Secretaria de 
Obras na cidade, sobre a saúde e a educação no município de Lajeado. 
 
- Solicita instalação de faixa de elevada na Rua Zeno Schmatz, próximo a 
pracinha no Bairro Bom Pastor. 
 
- Solicita faixa elevada na Rua Venâncio Aires, no começo do Bairro Igrejinha, 
próximo ao Mercado.   
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 755/2020 e Ind. 179) 
 
Req. 755/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado. 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
– Esportes; 
– Terrenos públicos; 
– Eleições 2020; 
– Trânsito e vagas de estacionamento; 
– Parque de Eventos do bairro Floresta e sua utilização; 
– Acesso ao bairro Floresta na ERS 453. 
 
- Solicita a Agiluz o conserto de suporte que está pendurado em poste na rua 
Guilherme Adoldo Rieth n° 414 no bairro Conventos. 
 



- Solicita a Secretaria de Obras que troque ou arrume o fundo da lixeira 
localizada na Rua Hugo Jacob Matte n° 512. 
 
- Solicita a Agiluz que troque a lâmpada de todos os 4 postes da Rua C do 
Loteamento Bela Morada, no bairro Bom Pastor. Toda a rua está sem 
iluminação. 
 
- Solicita a Agiluz que troque as lâmpadas na Rua Waldemar Leipnitz n° 11 e 
23, no bairro Campestre. Lâmpada queimada há 3 anos. 
 
WALDIR BLAU (Ind. 180) 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, a colocação de dois quebra-molas na 
Rua Carlos Gomes, no Bairro Centenário, conforme abaixo assinado anexo. 

- Solicita dois quebra-molas na Rua Manoel Bandeira, no Bairro Centenário, 
também abaixo assinado anexo. 

NILSON DO ARTE (Req. 756/2020 e Ind. 181) 
 
Req. 756/2020 – Solicita espaço para falar sobre a reutilização de material 
(asfalto frisado) retirado da BR 386. 
 
- SEMA: Solicita a limpeza e substituição das lixeiras na rua Igrejinha, esquina 
com a rua Souza Junior, no bairro Santo Antônio. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 757, 758 e 759/2020) 
 
Req. 757/2020 – Solicita o envio de ofício a RGE, para que a mesma verifique 
todos os postes de energia elétrica de madeira que estão comprometidos e faça 
a troca deles para evitar que eles caiam e causam acidentes. 
 
Req. 758/2020 – Solicita o envio de ofício ao Presidente da Assembleia 
Legislativa do RS, Sr. Ernani Polo, para que intervenha junto ao Ministério da 
Saúde, para que o município de Lajeado seja contemplado com médicos do 
Programa Federal “Mais Médicos”, pois alguns profissionais residem e 
desejam permanecer em nosso município. 
 
Req. 759/2020 – Solicita ao Sr. Prefeito Marcelo Caumo e ao Secretário de 
Planejamento Sr. Giancarlo Bervian, que seja enviado a essa Casa Projeto de 
Lei Municipal que possibilite a redução da faixa não edificável ao longo das 
rodovias, apenas até 5 (cinco) metros no mínimo, conforme Lei n° 13.913 de 
2019, e regularizar edificações existentes até 25/11/2019. A aprovação da 
referida Lei Municipal irá proporcionar aos proprietários dos lotes localizados 



nas rodovias atingidas pelas referidas áreas não edificáveis, um melhor 
aproveitamento construtivo e uma melhor utilização da área frontal. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 760/2020 e Ind. 182) 
 
Req. 760/2020 – Requer o envio de ofício ao Presidente da Certel Energia, Sr. 
Erineo José Hennemann, solicitando a troca do poste de concreto na Rua 
Manoel Claudino Vicente, esquina com a Rua Dorvalino Lopes de Souza, no 
Bairro Conservas, pois o atual poste está caindo e escorado em árvores, o que 
causa perigo. Foto Anexa. 
 
- Solicita a Secretaria Municipal de Agricultura, para que seja feita uma 
avaliação para podar a árvore, na Rua Armindo Ferrari, nº 041 no Bairro 
Jardim do Cedro, pois a mesma é bastante alta e poderá cair sobre a residência 
a qualquer momento. Inclusive, já tem protocolo da mesma. Foto Anexa. 
 
- Solicita urgentemente a colocação de uma grade de proteção na boca de lobo, 
ou que seja refeita a boca de lobo com tampão novo, na Rua João Avelino 
Maria, esquina com a Rua Manoel Claudino Vicente, no Bairro Conservas. 
Foto Anexa. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 761, 762, 763, 764 e 765/2020 e Ind. 183) 
 
Req. 761/2020 – Solicita a Secretaria da Fazenda juntamente com a Seplan, em 
vista de dificuldade da conclusão da obra de calçamento da rua 25 de fevereiro 
no Bairro Bom Pastor e o desconforto causado pela poeira e barro, que o 
executivo faça o calçamento restante da rua como contribuição de melhoria. 
Justificativa: Visto que triplicou o movimento de veículos de carga na referida 
rua, causando poeira e barro e transtorno para os moradores há a urgência de 
calçar essa rua, pois a mesma serve de ligação da BR 386 com a Av. Benjamin 
Constant. Há recursos disponíveis e poderá ser feita como contribuição de 
melhoria. Sendo que há precedentes como a obra do parque que foi feita como 
contribuição de melhoria. Nada mais justo que esses moradores recebam o 
mesmo tratamento melhorando a qualidade de vida desses munícipes. 
 
Req. 762/2020 – Solicita a Secretaria da Segurança Pública/ Departamento de 
Transito, para avaliar os quebra-molas defronte ao IFSul e o da Praça da 
Campestre, segundo informações dadas pelo ex coordenador de trânsito, seu 
Kaiser, estariam fora de norma. Moradores tem reclamado muito, do jeito que 
estão ali, são chamados de quebra carros e dificultam muito o transporte 
coletivo e o trânsito de veículos. 
 



Req. 763/2020 – Solicita espaço para falar sobre a BR 386 e Obras do Esporte 
Clube Olarias. 
 
Req. 764/2020 – Solicita a Secretaria da Segurança Pública/Departamento de 
Transito, que verifique a possibilidade de um estudo para implantação de uma 
sinaleira defronte a Escola Nova Viena, no entroncamento da Rua Cristiano 
Schneider com a Paulo Emilio Thiesen, no Bairro Olarias. 
 
Req. 765/2020 – Requer o envio de ofício à CCR VIA SUL, solicitando que a 
concessionária juntamente com seus engenheiros façam uma Audiência 
Pública com os moradores do Município de Lajeado para debater sobre as 
travessias urbanas que serão instaladas no perímetro urbano de Lajeado. 
JUSTIFICATIVA: Durante as primeiras Audiências Públicas foram propostas 
várias necessidades e infraestruturas para melhorar a mobilidade urbana dos 
munícipes lajeadenses. Agora estamos propondo outra Audiência Pública para 
realmente ter certeza do que será realizado de concreto para o 
desenvolvimento da nossa região. 
 
- SESP/ TRANSITO: Solicita placa de sinalização e refazer repintura da faixa 
elevada defronte o IFSul, no Bairro Olarias. A mesma encontra se mal 
sinalizada. 
 
SESP/ TRANSITO: Solicita a repintura de todas as lombo faixas e quebra-
molas na Rua Paulo Emílio Thiesen, no Bairro Olarias. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 766 e 767/2020) 
 
Req. 766/2020 – Solicita ao Poder Executivo e a empresa Expresso Azul de 
Transportes, que sejam verificadas as reclamações que chegaram a este 
vereador referente aos ônibus possuírem local para cadeirantes, porém o 
acesso é cadeado e o motorista não possui a chave, e também sobre a forma 
irresponsável de alguns motoristas estarem dirigindo, visto que já ocorreram 
acidentes, e pessoas tiveram até que serem atendidas pelo SAMU, devido a 
gravidade. 
 
Req. 767/2020 – Solicita ao Poder Executivo, reiterando a solicitação para que 
entre em contado com a Secretaria da Fazendo do Estado do Rio Grande do 
Sul, afim de verificar a possibilidade de uma doação de tablets e celulares pela 
mesma para as crianças do Ensino Municipal, visto que em outros municípios 
que aderiram a esta ideia, está sendo um total sucesso, pois muitas crianças 
foram contempladas. 
 
MARIELA PORTZ (Req. 768/2020) 



 
Req. 768/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Termo de compromisso disponibilizado pelo Fórum das Entidades de 
Lajeado para os candidatos a vereadores em Lajeado – 2020; 
- Eleições 2020; 
- Eleições da nova reitoria da Univates. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 769, 770, 771, 773 e 774/2020) 
 
Req. 769/2020 – Solicita o envio de ofício às empresas Claro e Vivo, solicitando 
melhorias no sinal de celular junto ao bairro Olarias. 
 
Req. 770/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o custo individual 
aos cofres públicos de cada sindicância instaurada desde janeiro de 2017 até a 
presente data, bem como informe o montante gasto com estas sindicâncias. 
Cabe destacar que a resposta do Poder Executivo - ofício 456-04/2020, foi 
insatisfatória. Em razão disto, encaminhamos novo requerimento solicitando 
informações objetivas. 
 
Req. 771/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o número de 
Monitoras de Creche que demitiram-se do cargo de janeiro de 2017 até a 
presente data. 
 
Req. 773/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja disponibilizado espaço 
público para manifestação artística em grafite e muralismo. 
 
Req. 774/2020 – Solicita espaço para falar sobre pavimentação. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 772/2020) 
 
Req. 772/2020 – Solicita espaço para falar sobre a situação da Covid 19 na 
cidade Lajeado e Região e sobre o SUS. 
************************************************************************************************* 

      Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 03 de novembro de 2020. 

 

 


